


Ministra Araoz: ,
creceremas mas

del 50/0 este aria

D
esde su nombramiento, se
menciona el temor de que
se relaje la disciplina fiscal y

haya una "farra" porque entramos
a un aria preelectoral. lMantendra
la misma linea del ministro Luis Ca
rranza?

A rni me ha sorprend ido este tema
de la farra fiscal. Mi historia de eco
nomista desde hace muchos anos
ha sido de ser siempre una pro
motora de la prudencia fiscal, y he
acompanado mucho a LuisCarranza
en esa postura dentro del gab inete.
Senos ha dicho que eramo sdel gru
po mas liberal y masduro dent ro del
gabinete en materia econornica, asf
que no creo que cambie mi perfil.

Hacienda un balance, lcomo califi
carla 10 ocurrido en 2009 en terrni
nos economicos?
EI 2009 ha sido un ana realment e
duro, porq ue la crisis financiera
internacional fue muy fuerte y ha
afectado la demanda de nues
t ras exportaciones, y ob viamente,
cuando eso sucede, la recaudacion
cae.

Ta rnbien han habido restncciones
al cred ito para las actividades pro
ductivas. La banca tenfa un temor
natural, porque en una crisis todos
comienzan a temblar y a decir que
seamos prudentes en la asiqnacion
de recursos.

Ya hay indicadores positivos . ..
Ya co mienzan a darse alg unas
senales interesantes de recupera
cio n en algunos seetores, como
el de manufact ura, y hay bu enas
perspecti vas de crec imiento en
este sector. Las tasas ya comien
zan a revert irse, los precios de mi
nerales han come nzado a mejorar,
y la dem anda de nuestras expo r
taciones tam bien ha empezado a
crecer.

Pero, algunos dicen que todavfa
no podemos cantar victoria de
una recuperacion de la economia
internacional, lCUales son sus
proyecciones para nuestra economia
en este aria?
Queremos mantener el crecim iento
economrco que el Peru viene te
niendo y asegurarnos de que este
ana no bajemo s de un 5% 0 6%.

Adernas, el Marco Macroeconorni 
co Mult fanual nos deja unas reglas
de juego, que compart imo s, y que
nos llevara a tener equilibrio fiscal
con tasas de inflad on ent re 0% y
3% para el 2010, pese a qu e aun hay
presiones inflacionariasa nivel mun 
dial, porque los parses desarrollados
han inyectado mucho dinero con
sus planes de estfmulo.

Sin embargo, lSera dificil tener tasas
de 8% como la registrada en e12008?
Es cierto, en este ano, no vamos a

Ex ministro de economia, Luis Carranza

tener tasas de 8% 0 9%, como vi
mos en alqun mom enta en nuestra
economia, porque todavfa la crisis
econornka es fuerte. Pero 10 que
hay que hacer es mantener un ade
cuado manejo fiscal y seguir impu l
sando la demanda interna. Adernas,
la inversion publica ha crecido en
tasas bastante import antes, y ha
impul sado demanda interna y ha
generado empleo formal, que eso
es interesante.

Usted ha manifestado que todavia
Ie teme a la crisis internacional,
lPor que?



Efect ivamente, el contexto externo
todavfaescomplejo,y yo sf Ie temo a
la crisis internacional, porque puede
pegarnos todavia. No es cierto que
la economla mundial este en franca
recuperaclon. estamos viendo mo
vimientos dubitativos. No esta claro
el manejo fiscal en las economfas
desarrolladas, porque eso sf puede
generar un contagio inflacionario.
Por eso. tenemos que tener mucha
prudencia en el manejo fiscal.

SISTEMA NACIONAL
DEINVERSI6N PUBLICA (SNIP)
Para algunos sectores,el SNIP sigue
siendo una traba para la inversion
publica, lque se piensa hacer en
este campo?
Se va a gastaren aquellos proyectos
que sean rentables socialmente y
que tengan sustento bajo el marco
del SNIp, pero buscando facilitar su
ejecuclon. Algunas veces un pro
yecto pasa por el SNIP, pero despues
comienzaun viacrucisparasu ejecu
cion,y allfesdonde el MEFtiene que
ser un colaborador de los gobiernos
regionalesparaque realmente se fa
cilite la ejecucion de esosproyectos.

lUsted tendra un estilomaspromotor
yde dialoqo?
Asf es. mi estilo es conversa r un
poco mas sobre algunos temas y
encontrar donde estan los cuellos

de botella para limpiarlos,y facilitar la
ejecucion de lasobras de infraestruc
tura que ya estan presupuestadas y
pasa ron por el SNIP

lComo hacer para que las regiones
gasten?
Hay algunas que sf 10 hacen, pero la
mayorfa no. Voy a conversa r con sus
representantes, habra que estudiar
sus propuestasen tanto haya eficien
cia en el gasto y que no pidan mas
dinero, porque el presupuesto es
una ley; se tiene que respetar; si no,
habrla un desbalance que no podrfa
mos manejar y segenerarlan proble
masde presiones inflacionarias.

TRATADO DEL1BRE COMERCIO (TLC)
Usted adelant6 que habra un peri0

do de adecuaci6n a la Ley General
de Aduanas, lPor que la demora en
estanorma?
Nos hubiera gustado tener concluida
la irnplementad on de la Ley de Adua
nas, pero no estan listos ni el Estado
ni el sector privado, entonces, es ne
cesario entrar a una implernentacion
progresiva.Sacaremosuna normaque
nos permita ajustarnos, en los proxi
mos seismeses, adicha ley.

lEsta situaci6n no afecta el TLC con
los EstadosUnidos?
No afecta el acuerdo suscrito con los
Estados Unidos. Este tiempo (de los

seis meses) nos ayudara a que la ley
este implementada en su totalidad,
porque 10 que falta es la adecuacion
de los agentes del comercio exterior
al nuevo esquema de transferencia
virtual de informacion en la Aduana.

En el tema arancelario, los indus
triales han estado pidiendo modifi
car algunas tasas, y usted en alqun
momenta dijo que estaba prepa
rando una Iista, lhabra cambios
arancelarios?
En alguna oportunidad, yo solo pro
puse reducir arancelesal plomo, que
era un producto que tenia proble
mas de una proteccion negativa (es
cuando el arancel de un insumo es
mas alto que los productos finales
que seelaboren con ell.

lEste tema ya se ha definido?
Tenemos que hacer una evaluacion
en su conjunto. La Sociedad Nacional
de Industrias esta por enviarme una
lista de varios insumos que tienen el
mismo problema de una proteccion
arancelaria negativa.

Finalmente, en muchos todavfa
queda la duda de que si usted
podra decirle no al Presidente de
la Republica en algunos temas, y
creen que sera el (el presidente)
quien finalmente decida ...
No,no escierto eso.La verdad esque
el Presidente escucha a los ministros,
yo he tenido momentosdonde tam
bien he tenido diferenciascon el Pre
sidente y las he conversadoy nos ha
escuchado.

Pero, lque pasara si en alqun mo
menta el Presidente de la Republi
ca saca una norma can la que usted
no este de acuerdo?
EI Presidente me pedirfa antes mi
renuncia, y yo aceptarfa. Yo tarnbien
renunciarfa si es que no estoy en
concordancia, porque el Presidente
sabe perfectamente que yo tengo vi
sionesen algunascosas muy firmesy
no he aceptado en ninqun momen
to ninguna cosa que este en contra
de mis principios. Ii


